が口能 やの さ幹た れ知 注頭的度認 興そか と後示はい で市け広広い部水やけ 他にもない 大腔の特 いは、 物現**す驚古すが** は強に在**にできたべい** は、 うく、 利るこ 能高て症歩る性齢い、行こ 味うの茨 本意ご長進知高 八事です。 に低下に で表してに 販ど範範 °にでけど 人くなく行症齢 のな有城 症のの囲囲※タ冷どを が者ま高 あ所名県 ぺだし心さで化 療 状冷範にの氷オやをし 高のす血るやし旁 るのな筑 一さににれはに が却囲わやかルすして 行気ル い場で 方よ隈西はう研市 スい叱残た物伴 圧 こ 2 働 う付きプ 悪シがたけ氷をかてし に合わせて、 るり方事い 化丨手るど水あ 糖は口1が で吾に とにホ 「が・」 「が・」 う認 訂す b にく 度訪 合 より衛いるなど な移よのし つ みす く症 、や以救、すの・ のぎ れホデヒ の 医 ーザロ て みどの車却とかっすがの場をす、らワく 生嚥に みムイサ # 予段レ 療 面性入 てペンワ こ方 伝な 続手合呼るやや丨に の肺居 認 そ膝 穏 係とは のい はーを の 急 改炎さ く当やぶとけかで10 処疾方病 はが増 いジ毛シ れゃ 性の 送 き な だ だ て て 知 のエビデが生じなの なくてもなる なくてもなる の か生じなの かに 繋だの 忘でえ 程 かの掛テ 手 が施けィで設た」 がけ推りめ れきて 係 症 けのい 過ごせる てない るで進りに 度 ケ は使の急下化|場冷 で罹る 等推進事業』 し案美と よ内術い 寄 しくる の な患方を変え 病え場病がすス合や る まなう ない時に 歩 果でと P 院ま合院るるではし Ħ うに館う O な ロがは をせ∵をのこ水流ま かっだ総。つけ合 もてに 受ん潰受でとを水し 診。さ診、が注をょ 腔高の機の の 忉 (1)心 のい感 のきじ き 性日 報 けある 世をるがの くでテ 対応をエ eJIMをご 能はも一般を していまする。 ではある。 でもある。 でもも 必 重 「まま ばなし 合 1歩保とさ 6 歩 発 こしろ歩くことをっため、無理はは くマ 大切に 歯科 ま気いま却る や へ しカよしはの服かズ ょーうょせでのにキ 0 行 要 向や高 上すく IJ ゃ まが、 信 福ゴー 夫することが重要だ 0  $\overline{\rho}$ 存じ やい自 で減少の目 が 祖ルク 専門 丆 い初 **け** 方 咬傾己医 等 か期 味 歯 で 合向管 あ 門場あ 学 \ る の に理 ぐし熱接る 推 くあ ある ていると1安を下16成人男 嚥あが る によ湯当痛 校宿の てもどる場合 教急車が和り 精 下り困 迫を 進 介護 る 方も、 機能のの と回った 神 チあ各紀ン 載設存 かは つが かようぐ わて9 の 疲 キる地初 腔に関 かう 確認にもなる 考えま が証 れて れまりの 健こを頭キ っにの いやす まο たしを 場ま目 いでしょう。ったく運動を-度いずまり のま。すり 明さ る航か い 心が 先 ると の空 。杂 品経歩たの 合す安は、流流 れて が機 方 の験く 森 少  $\blacksquare$ 少の れを 榎 21で詐当 | ので日 流 な 々展 て自 近人 い 脱水刺 方に 世知欺時ル 院 苦覚し 先 気 示 村 紀る師のス 本 がや激 間調が 《になりますが) 版しを公マ さ洗をず面避 な りや つ いれ 生 先 入が 高が い 先 荒くなり にケア れん 服器け 重症の場合があり など不 です。 開が 極りし生や のがる 詳 人 5 めまて科、、、せい学病 ÔÔ こ脳 上使た と卒 かいめ が 快 記 自んまは人 らづ 割歩 なか ちです なま い 冷やして容器に深 Ò 載 分でしまや 6点に

金看護師より

今回は、私が普段感染対策として気を付けていることを少しお話しします

○食事の前の手洗いや手指消毒、うがい ○黙食(向い合わせで食べない)

○食事中に相手が話してしまう場合は、相手に口元に手を当てて貰ったり伊

**達眼鏡をかけて目からの感染を防ぐ** ○トイレで水を流す前にトイレの蓋を

して空気中にウィルスが散布されるのを防ぐ○お店に入る時だけでなく、

出る時も手指をアルコール消毒をする …などです。つづきはまた次回に。

まだまだ暑い日が続いています。今年は特に異常気象です。TVでも今年は

そこで、夏バテ防止と対処法を紹介します。まずは入浴で38度のお湯に20

分程度半身浴をします。次に運動と睡眠で、運動によって体温調整を良くし

睡眠で疲れをとり、様々な働きを回復できます。最後に水分補給で、のどの

渇きを感じなくても食事の間や起床就寝時、運動の前後などこまめに水分補

前田介護職員より

残暑もようやくおさまり、朝夕過ごしやすくなりましたね。

皆さまの普段の生活の参考になれば幸いです。

10月頃まで暑さが続くのではと言っていました。

給しましょう。

の

でご

はあ

る

ります。

ため

口腔機

な

か

ま心

し疾

まて

金銭 マンコラム

昔から暑さ、寒さも彼岸までと言われております。

ないため、熱中症になる場合もあります。

榎本施設長より

暑さや湿度にカラダの調節機能がうまく働かずに、発熱や頭痛など、様々な症状

を引き起こす場もあり、気温や湿度の変化は意外に気づかないことが多いです。の

どの渇きに気づかず、脱水症状を引き起こすこともあります。カラダには体温調節

機能が備わっていて、汗をかいたり、尿として排出など、様々な方法で熱を放出、

36℃~37℃に保たれています。又、激しい運動をすることで熱の放出がうまくいか

①水分・塩分を適度にとる…1日分水分2.50こまめな水分補給、のどが渇く前に水

②睡眠をしっかりとる…毎日6時間以上の睡眠を心がけ、冷房の使い方、扇風機併

マスク着用は屋外でソーシャルディスタンス、息苦しさを感じる時は外しましょ

GHゆとりあ 施設長 榎本悦子

う。まだまだ暑さは続きます。どうぞ、利用者様・関係者の皆様共に暑さを乗り切

④服装は風通しの良いものを‥綿や麻など通気性の良い服装を心がける。

熱中症及び新型コロナオミクロン変異株対策も引き続き必要です。

③栄養をとる…毎日バランスの良い食事を摂ることを目標に。

い患

悪化

分補給を。

りましょう。

用を。

## 守過成 るぎ分係を 原スタッフのこコラム

自した

を

歯科医院のクリーニングはポケット内のバクテリア

フィルムという細菌の塊を除去します。バクテリアフィ

ルムには酵素を出す細胞が口腔内にとても多く含まれて

けをすることがわかってます。コロナウイルスはこの酵

素が多く存在する粘膜と接触し、感染が成立します。自

分の手指からウイルスが口腔内に移行して感染する場合

が多いのです。なので、手洗いはとても大事です。そし

て、口腔内もきれいにしておく、歯科医院のクリーニン

グ(プロフェッショナルケア)が重要でコロナ予防に繋が

この酵素はコロナウイルスを体内にまで運ぶ手助

『ラ明さ

医療法人社団 徳耀会

Medical Corporation Tokuyokai

徳耀会 医科・歯科・介護

~ご報告~

当法人では、毎月、

グループホーム入

居者様、並びに当

法人職員及びヘル

実施しております。

パーのPCR検査を

令和4年9月195号

### 関根衛生士

高齢者は脱水症状になりやすい 人間は年を重ねるごとに、体重における体内の水分量の比率は 徐々に減少します。一般的に高齢者の身体の水分量は、若い頃 に比べると約10%減り、約50%だといわれています。つまり、

身体の中の水分量が少なくなるため、若い頃より脱水症になり やすいといえます。 さらに、加齢とともに喉の渇きを感じる「口渇中枢」が減退す るため、実際には水分が必要な状態であっても喉の渇きが感じ にくくなります。そのため、高齢者は発汗などにより体内の水 分が失われても、身体が渇いていることを自覚しにくく、水分 摂取が遅れがちになるので、若年者に比べて早く脱水症状を起

こしやすく、注意が必要です。

今年の夏はかなり暑い日が続いています。

# こまめに水分補給をし、脱水症状には気おつけて行きましょう。